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      México D.F., a 18 de septiembre de 2008. 
 
Alejandro Werner Wainfeld. 
Subsecretario de Hacienda y Crédito 
Público. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
PREGUNTA.- Ayer dijo que iban a hacer una (inaudible) entre 
Comisión Nacional Bancaria, Hacienda, Banco de México, para 
cuestiones de modificaciones (inaudible), para que sean un poquito 
más fuertes a fin de proteger al mercado financiero. 
 

RESPUESTA.- Ya las tuve el día de ayer; en México se han hecho 
cambios muy importantes en la regulación, en la supervisión del 
sistema financiero para, digamos, a raíz de la crisis del 94, 95 y 
tenemos un esquema sólido.  
 

Ahora, claramente lo que ha estado ocurriendo en los mercados 
internacionales en los últimos meses es una crisis de un tamaño 
muy importante y que va a llevar a un replanteamiento a nivel 
internacional, probablemente de los principios de regulación y de 
supervisión y tenemos que hacer en México un ejercicio similar 
para que nuestro marco siga reflejando las reacciones de estas 
crisis, para siempre tener un sistema financiero fuerte, bien 
regulado y que sea lo menos propenso a crisis.  
 

Yo me imagino que lo que dijo el Secretario es que, obviamente, 
lo que estamos viendo es que el sistema financiero internacional 
se desarrolló de una manera tan acelerada que fue muy difícil para 
los reguladores entender todos los riesgos en los que se estaba 
incurriendo y que obviamente los pasos que se deben de tomar a 
nivel internacional, pues son de que el regulador tiene que tener 
mayor información, tenemos que tener un sistema a nivel 

 
 
  



 

 
 
 
 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

2

internacional, más regulado del que se tenía y que en México 
tenemos que estar al día en esa discusión y tenemos que hacer un 
análisis en el país para ver si hay cambios que sean necesarios 
para que nuestra regulación refleje estas reacciones. 
 

Yo creo que eso era el espíritu de lo que se refería el Secretario y 
estamos haciendo esos ejercicios.  

 

PREGUNTA.- ¿Ya se ha avanzado bastante en esta legislación en el 
sector financiero? 
 

RESPUESTA.- Hemos hecho muchos cambios; yo diría que desde la 
administración pasada se modificaron varias veces las leyes 
financieras y tenemos una regulación sólida, tenemos una Banca 
muy bien capitalizada, no tenemos el tipo de operaciones que se 
vieron ahorita en los mercados internacionales, pero de todas 
maneras, claramente toda regulación se hace bajo principios que 
en muchas ocasiones están guiados por la experiencia 
internacional y no hay que descartar, y yo creo que hay que estar 
muy abiertos a cuáles serían las lecciones que se derivan de esta 
crisis y si alguna de estas lecciones se aplica a nuestro marco 
normativo; tenemos que ir pensando cuáles son los pasos a dar, 
para continuar teniendo un sistema financiero sólido. 

 

PREGUNTA.- ¿Estas modificaciones entrarían en vigor a partir del 
2009? 
 

RESPUESTA.- No, si no sabemos ni cuáles son. Tenemos que 
estudiar primero cuáles son, tenemos que analizar, digamos, todo 
esto está pasando todos los días en Estados Unidos; tenemos que 
analizar muy bien nuestra regulación, entonces yo creo que su 
pregunta es muy prematura. 
 

Primero tenemos qué saber exactamente cuáles son los pasos a 
seguir, si hay necesidad de hacerlo y, si es el caso, plantear cuáles 
serían las modificaciones.  
 

Una vez sabiendo eso y teniendo una decisión al respecto, cuanto 
antes mejor.  

 



 

 
 
 
 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

3

PREGUNTA.- El secretario decía que toda esta crisis tendrá un 
impacto en la economía y en las finanzas del país, de México, esto 
implica necesariamente que el escenario económico que previeron, 
que analizaron, ¿se ajustará? 
 

RESPUESTA.- Yo creo que no hay que hacer… lo que el Secretario 
dijo es muy cierto, claramente, en las últimas dos o tres semanas 
hemos visto acciones que no estaban anticipadas en esta magnitud 
cuando se diseñó el marco macroeconómico.  
 

Ahora, los impactos que eso vaya a tener sobre la economía de los 
Estados Unidos y, por lo tanto, sobre la economía internacional y 
la economía mexicana, yo creo que hoy, esta semana, obviamente 
es muy prematuro, justo en medio de, digamos, una de las 
semanas más volátiles en los mercados financieros de los últimos 
años, tener una idea muy clara de cuáles serían estos impactos.  
 

Yo creo que tenemos que ir analizando de manera muy frecuente 
la situación económica y ver qué impactos va a tener una vez que 
los mercados y la situación financiera en Estados Unidos vayan 
dando señalas de estabilización y de cierta dirección más clara.  
 

Yo creo que, obviamente, a tres días de un anuncio tan importante 
como el que vimos el fin de semana, yo creo que sería también 
imprudente empezar a dar números de cambios, porque yo creo 
que ése no es el caso, yo creo que tenemos que hacer y aquí, 
digamos, en el Congreso en lo que se debate el paquete económico 
creo que va a haber oportunidades, varias oportunidades y el 
tiempo tal vez, si bien no es suficiente, pero más tiempo para ir 
analizando exactamente cuáles van a ser las implicaciones de estas 
noticias sobre la economía mundial y, obviamente, la economía de 
México. 
 

Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


